

Zeitschrift: Actio : ein Magazin für Lebenshilfe
Herausgeber: Schweizerisches Rotes Kreuz
Band: 94 (1985)
Heft: 4

Artikel: Die Wende - Rot-Kreuz-Sammlung im Mai
Autor: Spring, Beatrix
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-975967>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 04.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

BERICHT

Die Wende –

Rot-Kreuz-Sammlung im Mai

Das Schweizerische Rote Kreuz führt im Mai 1985 seine eigene nationale Informations- und Sammelkampagne unter dem Namen Rot-Kreuz-Sammlung durch. Die bevölkerungsnahen Aktionen stellen den persönlichen Kontakt in den Vordergrund.

Von Beatrix Spring

Rot-Kreuz-Sammlung anstatt Maisammlung

Landesweit macht das Schweizerische Rote Kreuz im Monat Mai von sich reden. Dies ist zwar bereits zur Tradition geworden, doch 1985 zeigt es sich in einem neuen Kleid, und manch einer wird sich fragen: «Ja, was ist es denn, was dieses Jahr so anders erscheint?»

Das Schweizerische Rote Kreuz (SRK) und der Schweizerische Samariterbund (SSB) haben dreissig Jahre lang zusammen die «Maisammlung» durchgeführt. Diese Sammlung diente der Finanzmittelbeschaffung. 1985 tritt nun das Schweizerische Rote Kreuz mit der Rot-Kreuz-Sammlung im Mai allein an die Bevölkerung heran. Der Samariterbund (seit 1984 Korporativmitglied des Roten Kreuzes) sammelt Ende August/Anfang September ebenfalls für sich allein. Damit wird auch für den Spender durchschaubar, wo sein Beitrag hingehört. Der Erlös der Rot-Kreuz-Sammlung wird zu 100% für die Inlandarbeit des Roten Kreuzes verwendet, der Erlös der Samaritersammlung für die Samaritertätigkeiten.

Die letzjährige Maisammlung hat 2,4 Mio. Franken eingebracht, was eine durch-

schnittliche Spendenhöhe von 37 Rappen pro Kopf der Bevölkerung bedeutet.

Rotkreuz-Idee

Das Schweizerische Rote Kreuz und seine 69 regionalen Sektionen haben sich zum Ziel gesetzt, in erster Linie mit der Rotkreuz-Idee auf die Strasse zu gehen, den persönlichen Kontakt zu den Mitmenschen zu suchen, Informationen hinzutragen, und bei dieser Gelegenheit zusätzlich auch Geld zu sammeln, um auch weiterhin humanitäre Arbeit leisten zu können.

Das Motto

«Menschlich handeln für eine sichere Zukunft» – unter diesem Motto führt das Schweizerische Rote Kreuz während des ganzen Monats Mai seine diesjährige Informations- und Sammelkampagne durch.

Menschlichkeit bezeichnet zugleich den Grund, das Ziel und die Art der Rotkreuz-Hilfe, die in der Solidarität aller Menschen wurzelt, das Wohl möglichst vieler Menschen anstrebt und sich in der Partnerschaft äussert. Diese Menschlichkeit ist einer der sieben Rotkreuz-Grundsätze, auf dem

alle von ihm wahrgenommenen Aufgaben basieren, nach dem Grundgedanken des Gründers des Roten Kreuzes, Henry Dunant: Aufbau eines Netzes für gut organisierte Hilfe und Schutz des Mitmenschen. An diese Menschlichkeit appellieren wir während des ganzen Monats Mai.

Jedem wird die Möglichkeit geboten – auch der Jugend – sich aktiv für eine menschlichere Zukunft einzusetzen, als Helfer, Mitglied, Spender oder Sammler.

Das Abzeichen

Als neues Abzeichen bieten viele Rotkreuz-Helfer in zahlreichen Ortschaften eine hübsche weisse Miniatur-Schweiz mit dem Zeichen des Roten Kreuzes im Zentrum zum Verkauf an. Dieses Abzeichen symbolisiert die Präsenz des Roten Kreuzes in der ganzen Schweiz und im Herzen jedes einzelnen.

Lebendige Sektionen

Manche Rotkreuz-Helfer bauen Informationsstände auf und geben dort gerne Auskünfte über die Tätigkeiten des Roten Kreuzes. Und gerade hier, um den persönlichen Kontakt mit den Bürgern bes-

Die Sammlungsarten und Daten der Rot-Kreuz-Sammlung im Mai

6.–11. Mai 1985
Abzeichen- und Apfälverkauf
andere Artikel

1.–31. Mai 1985
Listensammlung
Firmensammlung

20.–31. Mai 1985
Postchecksammlung
Konto 30-877-4

1.–31. Mai 1985
diverse Publikumsveranstaltungen

Was gibt es während der Rot-Kreuz-Sammlung im Mai

- Abzeichen
- Rotkreuzäpfel
- Münzherzen
- Magnetknöpfe
- Kugelschreiber
- diverses Kulinarisches wie Backwaren, Konfitüren, Schoggeli usw.
- Veranstaltungen
- Strassenplakate
- Ladenplakate
- Hängekartons in öffentlichen Verkehrsmitteln, in Postschalterhallen und anderen Betrieben
- Informationsblätter
- Sandwich-Männer
- Sammelbüchsen
- Fahnen
- Dias



Manche Rotkreuzhelferinnen bauen Informationsstände auf und geben dort gerne Auskünfte über die Tätigkeiten des Roten Kreuzes.

Menschlich handeln für eine sichere Zukunft



Schweizerisches Rotes Kreuz

Diesem Plakat in Gross- und Kleinformat werden wir im Rotkreuz-Monat Mai überall begegnen. Das Motto der diesjährigen Rot-Kreuz-Sammlung «Menschlich handeln für eine sichere Zukunft».

ser pflegen zu können, sind viele neue Ideen verwirklicht worden.

Einige Sektionen organisieren Veranstaltungen wie Musik- oder Sportanlässe. Andere bieten an Ständen kleine Aufmerksamkeiten wie Schoggelei, Backwaren, Blumen, Magnetknöpfe, Kugelschreiber, Münzherzen oder den Rotkreuzapfel, gegen einen kleinen Beitrag an.

Vielleicht klingelt auch ir-

gendwann im Mai ein Rotkreuz-Helfer auch an Ihrer Haustüre und bittet um eine Spende. Auch hier, beim Rundgang mit der Sammelliste, lässt sich rasch vieles über das Rote Kreuz erfahren.

Einzahlungsscheine flattern Ende des Monats Mai in alle Schweizer Briefkästen. Damit soll auch jenen Leuten, die von Rotkreuz-Helfern nicht persönlich erreicht werden konnten, die aber gerne einen Beitrag

leisten möchten, die Möglichkeit gegeben werden, die Arbeit des Roten Kreuzes zu fördern. Die Arbeit der Rotkreuz-Helfer wird unterstützt durch Plakate, Hängekartons in öffentlichen Verkehrsmitteln, Zeitungsmeldungen, Radio- und Fernsehsendungen.

Von Mensch zu Mensch

Das Rote Kreuz ist eine Institution freiwilliger und unei-

Leisten Sie Ihren Beitrag an der Rot-Kreuz-Sammlung.

PC 30-877-4



gennütziger Hilfe. Mit der Rotkreuz-Sammlung im Mai wollen wir zusammen mit freiwilligen Helfern möglichst viele Bewohner der Schweiz anregen, nicht nur im Stillen wie zum Beispiel beim Autofahrtdienst oder Besuchsdienst mitzuhelpen, sondern mit möglichst vielen Menschen in Kontakt zu treten, so dass sich das Symbol des Roten Kreuzes als das Spiegelbild des Schweizer Kreuzes erweist. □